



Mensuel de l'Armée du Salut - 127^e année - N° 5 - 2017

Société

Faut-il s'accrocher à nos racines ?

↳ Jérôme G.

La laïcisation de notre société est l'image de la perte d'influence des diverses religions institutionnalisées et de leurs traditions sur les citoyens, chrétiens compris. En Suisse romande aujourd'hui, deux états sont laïcs, Neuchâtel et Genève. Une évolution inéluctable à l'heure où les racines judéo-chrétiennes de l'Europe sont érigées en héroïnes de la sauvegarde des valeurs de notre civilisation ?

Les racines judéo-chrétiennes de l'Europe et de la Suisse sont une réalité historique que l'on ne peut nier, depuis la conversion de Constantin faisant du christianisme la religion de l'Empire. Cependant, il est important de se rappeler que ces racines reposent elles-mêmes sur d'autres racines, qui reposent sur des racines qui s'enfoncent profondément dans le terrain de l'histoire de l'humanité. Ainsi, si les racines judéo-chrétiennes sont bien réelles, rappelons qu'elles ne sont pas uniques. Premièrement par les influences exercées sur la spiritualité chrétienne à travers les âges et le métissage avec les religions païennes dont elle est l'héritière lors de la conversion de Constantin. Deuxièmement, en constatant que bien des aspects de notre société n'en sont pas les héritiers directs : la philosophie, le théâtre, la démocratie, etc. Comme



En Europe, l'art a été fortement influencé par la religion, attestant de racines judéo-chrétiennes sur lesquelles elle repose en partie

Le dit Paul Veine : « Aucune société, aucune culture n'est fondée sur une doctrine unique. Comme toutes les civilisations, l'Europe s'est faite par étapes, aucune de ses composantes n'étant plus originelle qu'une autre. Tout évolue, tout change, sans arrêt. »¹

De plus, si l'on peut aisément souligner tout ce que l'institution chrétienne a apporté de bon à travers les âges comme son apport à l'art, certains pôles sociaux, etc., il est aussi évident qu'il faut se rappeler toutes les atrocités dont elle a été l'actrice prin-

↳ page 2



I et my people go !
↳ page 5



Message de Pâques
du Général
↳ pages 4-5

Les racines judéo-chrétiennes ont-elle encore quelque influence dans notre société laïque ?

La laïcisation de notre société est l'image de la perte d'influence des diverses religions institutionnalisées et de leurs traditions sur les citoyens, chrétiens compris. En Suisse romande aujourd'hui, deux états sont laïcs, Neuchâtel et Genève. Une évolution inéluctable à l'heure où les racines judéo-chrétiennes de l'Europe sont érigées en héroïnes de la sauvegarde des valeurs de notre civilisation ?

Publié le

22.5.2017